



Incendios en La Araucanía: más de 10 mil hectáreas afectadas y 20 viviendas destruidas

SEIS COMUNAS EN ALERTA ROJA. Gobernador Saffirio anunció 400 millones de pesos para afrontar la emergencia en Traiguén. Ayer se combatieron nueve focos en Cautín y Malleco.

Hugo Soto Cárdenas
hugo.soto@australtemuco.cl

Veinte viviendas destruidas por las llamas, la afectación del Liceo La Providencia de Traiguén -comuna que se encuentra en alerta roja junto a Padre Las Casas, Gorbea, Galvarino, Los Sauces y Lumaco- y más de 10 mil hectáreas afectadas por el fuego, fue el saldo de los siniestros forestales que se produjeron de forma simultánea en La Araucanía el fin de semana pasado y que hasta ayer mantenía nueve focos de incendios en combate.

Los incendios del pasado fin de semana afectaron a otras tres regiones del sur del país: Nuble, Biobío y Los Ríos. Sin embargo, por la cantidad e intensidad de las emergencias, La Araucanía fue la región que sufrió con mayor dureza el avance del fuego.

TRAIGUÉN

Fue Traiguén la comuna más afectada por las llamas, registrando daños en infraestructura y casi 2 mil hectáreas afectadas en el incendio denominado "Providencia", acumulando la mitad de la superficie consumida por los incendios en la Región. Se suma el incendio denominado "Chufquén 4". Las llamas provocaron la destrucción de 19 viviendas y afectaron un centro educacional, el Liceo La Providencia.

Se habilitaron tres albergues para los damnificados y como medida preventiva, las clases en los establecimientos educacionales de Traiguén fueron suspendidas ayer lunes. Además, la Cruz Roja activó acciones de apoyo psicosocial y primeros auxilios comunitarios para las personas afectadas. La Alerta Roja para esta comuna se mantiene vigente desde el 23 de marzo, en coordinación con la Delegación Presidencial Regional de La Araucanía y Conaf.



EL FUEGO CONSUME UNA BARRACA EN LA COMUNA DE TRAIGUÉN.

canía y Conaf.

El delegado presidencial Eduardo Abdala, tras la sesión del Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) en Temuco, señaló que "producto del trabajo realizado por Bomberos, Conaf y otras instituciones ayer tarde pudimos desviar la cabeza del incendio, lo que permitió resguardar cerca de mil viviendas, que pudieron haber sido afectadas", agregó Abdala.

Tras este Cogrid (donde también estuvieron presentes la directora (s) de Senapred Araucanía, Catedrin Savaria; la directora regional de Conaf, María Teresa Huentequeo, y autoridades regionales, entre estas el seremi de Agricultura Araucanía, Héctor Cumilaf) el gobernador regional de La Araucanía, René Saffirio, anunció la destinación de 400 millones de pesos para responder a la emergencia por incendios en Traiguén. "He comunicado en la sesión del Cogrid, conectado con Traiguén, que el Gobierno Regional dispuso 400 millones de pesos para que, a través del

400

millones de pesos son los que dispondrá la gobernación regional para afrontar esta emergencia en la comuna de Traiguén.

Fondo Regional de Inversión Local, el municipio pueda asignarlos para abordar situaciones emergentes como las ocurridas anoche (domingo)", explicó Saffirio.

BALANCE REGIONAL

Durante la noche del domingo los siniestros más complejos surgieron en las regiones de La Araucanía y el Biobío, con riesgo de afectación a viviendas. Es así que Bomberos, personal del Ejército, Conaf, equipos de la Cmpc, enfrentaron el fuego en once incendios rurales, de forma simultánea.

A lo ya señalado en Traiguén, se sumaron incendios en Padre Las Casas. Tanto esta comuna como Traiguén, Gorbea y Galvarino, se encuentran con Alerta Roja.

CEDIDA

"Agradecemos el esfuerzo que realizan las distintas instituciones para efectos de ayudar a resguardar la vida de las personas".

Eduardo Abdala,
delegado presidencial

En cuanto a afectación de casas, preliminarmente se informó de 19 viviendas en Traiguén y una en Padre Las Casas.

"La Araucanía se mantiene en alerta amarilla regional por simultaneidad de incendios forestales y se mantiene tres alertas rojas para las comunas de Traiguén, Padre Las Casas y Gorbea", señaló tras el Cogrid del mediodía de ayer, la directora regional(s) de Senapred, Catedrin Savaria. En horas de la tarde se sumaron Los Sauces, Galvarino y Lumaco.

Desde Conaf, la directora regional, María Teresa Huentequeo, entregó en horas de la tarde-noche de ayer la cifra de superficie dañada por los incendios en La Araucanía, superando las 10 mil hectáreas.

VIENTO

Diversos factores han facilitado la propagación del fuego, siendo uno de ellos el viento. Previa a los siniestros, en la zona lacustre ya se habían producido emergencias producto de la intensidad del puelche, que incluso llegó a ráfagas de 80 kilómetros por hora.

La zona lacustre fue uno de los territorios más azotados por el puelche. Es así que los cuerpos de emergencia de Curarrehue, Pucón y Villarrica debieron extremar esfuerzos para acudir en apoyo de los vecinos. La caída de árboles cortó caminos y provocó cortes de luz (ver recuadro).



MUNICIPIO DE PUCÓN

EL VIENTO, QUE CAUSÓ CAÍDA DE ÁRBOLES EN LA ZONA LACUSTRE, FUE UNA DE LAS RAZONES DE LA VORACIDAD DE LOS INCENDIOS.

Cortes de luz y humo

La emergencia del domingo implicó además diversos cortes del suministro eléctrico en zonas rurales, debido a caída de árboles sobre las propias líneas de distribución. El jefe de servicio al cliente de Frontel, Nelson Sánchez, indicó que "las comunas más afectadas por el paso de este temporal han sido Cunco y Freire en Cautín, y Curacautín en Malleco", agregando que el mismo domingo el 99% de los clientes ya estaban al cierre de la jornada con el servicio operativo. También producto de estas emergencias, una densa capa de humo cubría ayer las comunas afectadas por los incendios forestales. Al respecto, el seremi de Salud, Andrés Cuyul, llamó a "mantenernos en nuestras casas, cerrando puertas y ventanas para evitar que el humo entre a nuestros hogares, poniendo atención en personas mayores, embarazadas, niñas y niños y personas con enfermedades crónicas".